

Entrevista a Auxtin Ortiz, Presidente de la Asociación No Dejamos a Nadie Atrás Elkarte (ENDAA)

1. ¿Por qué ENDAA participa en un Observatorio sobre el reparto justo de la riqueza?

La Asociación No Dejamos a Nadie Atrás Elkarte (ENDAA) ha decidido recientemente participar en el Observatorio To-Share porque comparte sus principios fundamentales como la promoción de alternativas para un mejor reparto de la riqueza y fomentar una ciudadanía más crítica y participativa en las políticas públicas de nuestra sociedad.

2. ¿Por qué la acumulación de riqueza y la desigualdad que genera son un problema?

Es hora de replantear viejos paradigmas como la acumulación y el crecimiento. Durante muchas décadas los gobiernos han puesto en el centro estos conceptos y han organizado la actividad económica a su alrededor. Es hora de preguntarnos si, en pleno siglo XXI, no es momento de repensar este modelo. La solución a retos fundamentales que afronta nuestra sociedad (la exclusión social, la intolerancia, la equidad de género, el cambio climático, la paz) requiere reposicionar a las personas en el centro. La economía nunca debe ser el fin en sí mismo, sino un medio para mejorar la vida de las personas.

3. ¿Cuáles son las soluciones planteadas?

Mientras los gobiernos mantengan el crecimiento del PIB como indicador estrella en sus agendas será difícil abrir cauces hacia nuevas maneras de entender la economía. Existen diversos indicadores sólidos y contrastados que pueden sustituirlo. Debemos cambiar el horizonte al que miran los gobiernos, para poder abrir otros cauces.

Aunque la lista es larga, destacamos aquí 4 elementos que, a nuestro juicio, resultan imprescindibles para construir un futuro mejor:

1. Euskadi tiene pendiente una profunda mejora de su sistema educativo. Imprescindible para generar una economía más sólida y una sociedad más empoderada.
2. A partir de aquí, otro elemento fundamental pasa por repartir mejor el trabajo existente y aumentar su calidad.
3. Tenemos un factor de inequidad masivo que afecta a más de la mitad de nuestra población y que urge solucionar: la inequidad de género. Es difícil imaginar un futuro mejor sin abordar esta cuestión.
4. Consideramos necesario seguir profundizando y mejorando la RGI, una herramienta importante con la que contamos en Euskadi desde hace décadas contra la exclusión social. En esta línea, se podría ir avanzando hacia fórmulas de rentas no condicionadas de cara al futuro.